
 

 

Protokoll 
der Mitgliederversammlung der Bibliotheksgesellschaft Celle 

am 9.11.2022 in Celle (Stadtbibliothek) 
 

Teilnehmer: s. anliegende Liste                Beginn. 18:05 Uhr 
Protokollführung: Frau Dr. Wachsmuth-Uhrner 
 
 
Herr Petzold begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass die Einladung mit der Tagesordnung 
fristgerecht versendet wurde, zusammen mit dem Vorschlag des Vorstands zur Änderung der 
Satzung und den vorläufigen Informationen über die geplante Mitgliederfahrt nach Lübeck. 
 
1. Bericht des Vorstandes  

Herr Petzold berichtet über die Aktivitäten des letzten Jahres. Nach der Auflösung der 

Bibliotheksgesellschaft Niedersachsen ist die Bibliotheksgesellschaft Celle dem Bundesverband 

der Bibliotheks-Freundeskreise beigetreten. Dieser versteht sich als Netzwerk und Lobby. 

An der diesjährigen Jahrestagung in Mannheim nahm Frau Wachsmuth-Uhrner teil. 

Der Bücherflohmarkt fand am 10. September statt, vielen Dank an alle Helfer für die 

Vorbereitung und Durchführung. Er erbrachte dank reichlicher Sachspenden über 5000 €. 

Wie immer werden damit die Bibliotheken in Stadt und Land unterstützt. 

Der nächste Newsletter erscheint noch in diesem Jahr. 

Seit Juli 2022 gibt es das Niedersächsische Kulturfördergesetz, in dem u.a. die Förderung und 

Unterstützung der öffentlichen Bibliotheken durch das Land genannt ist. Die Unterstützung des 

Landes steht unter Vorbehalt (Haushaltslage). Eine Verpflichtung der Kommunen zur 

Einrichtung und Unterhaltung von Bibliotheken sieht das Gesetz nicht vor. 

Unsere auf Dauer initiierten Projekte zur Leseförderung konnten wieder durchgeführt werden. 

Herzlichen Dank an den Arbeitskreis, der das wieder ermöglicht hat. Frau Richter berichtet 

über die Einzelheiten. Die Abschlussfeier für die Leseexperten (5. und 6. Klasse) fand am 25. 

Juni in der Exerzierhalle statt. Beginn der Aktion war der 4. Oktober 2021, Ende 30. April 2022. 

Es gab 1200 Anmeldungen, 600 davon im Klassenverband (34 Schulen), hier wurden 17 Preise 

verliehen. Eine Steigerung gab es auch bei den Leseexperten (vereinfachte Bedingungen), 35 

Kinder haben, von 30 Angeboten, mehr als 10 Bücher gelesen. 

Die 15. Celler Jugendbuchwoche fand vom 26. bis 30. September 2022 statt. Es gab 300 

Lesungen von 25 Autorinnen und Autoren an 40 Schulen aller Schulformen, begleitend auch 

wieder die Straße der Gedichte, Schaufenstergestaltungen, das Kunstprojekt „Reading 

Sculpture“ und Lesungen an besonderen Orten. 

Die Rückmeldungen der Schulen waren durchweg positiv. 

 

2. Berichte über die Bibliotheken in der Stadt und im Landkreis Celle 

a) Frau Moderow: Die Stadtbibliothek Celle ist zum 4. Mal als „Bibliothek mit Qualität und 

Siegel“ ausgezeichnet worden. Das Projekt „Interkulturelle Bibliothek“ - vom Land 

gefördert - ist am Lauensteinplatz gestartet und hat schon zur Verdoppelung der 

Besucherzahlen geführt. In der Zweigstelle ist jetzt auch Selbstverbuchung möglich. 
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Die VGH-Stiftung unterstützte die Anschaffung von Tablets, die schon erfolgreich für den 

Comic-Workshop eingesetzt wurden. 

Mit der Grundschule Altencelle/Blumlage wurde eine Kooperation zur Leseförderung 

vereinbart. 

b) Herr von Freymann (Kreisfahrbücherei): Bis Ende Mai gab es noch Kontaktbeschränkungen 

im Bücherbus wegen der Corona-Situation. Seit dem Frühjahr 2022 gibt es wieder Kontakte 

zu Kindergärten und Grundschulen, das bedeutet z.B. vermehrte Klasseneinführungen. 

Am 16. November 2021 konnte das 40jährige Bestehen des Bücherbusses gefeiert werden. 

Es ist eine deutliche Zunahme der Online-Bestellungen zu verzeichnen. 

Die Bibliothek der Dinge wird gut angenommen. 

Ab Dezember 2022 wird eine neue Bibliotheksverwaltungssoftware eingesetzt, z.B. können 

dann Buchungen in Echtzeit vorgenommen werden. Die Finanzierung wurde mit 6.600€ 

durch Fördergelder des Bundes und mit 2.200€ durch die Bibliotheksgesellschaft Celle 

ermöglicht. 

Ab Januar 2023 gilt ein neuer Fahrplan, im Turnus von drei Wochen mit kürzeren 

Fahrwegen gibt es mehr Flexibilität und Kraftstoffeinsparungen. 

Ortsbibliotheken: Hermannsburg - Umzug nach Baven wegen Renovierung. Bergen - seit 1. 

April 22 neue Leitung, Wiedereröffnung August 2022, das Stadtarchiv wird in die Bibliothek 

integriert. SGB Wathlingen, Zweigstelle Nienhagen - nun doch kein Umzug, aber 

Renovierung. 

Ein herzlicher Dank für die Unterstützung ging an die Bibliotheksgesellschaft Celle. 

 

3. Bericht der Schatzmeisterin  

Frau Behrens legt den Kassenbericht für das Jahr 2021 vor. Eine Kurzfassung ist im Anhang 

beigefügt. Guthaben werden für die Vorbereitungen der Leseexperten und der 

Jugendbuchwoche benötigt. Eine detaillierte Auflistung ist auf Wunsch bei Frau Behrens 

einzusehen. 

 

4. Bericht der Kassenprüferinnen Frau Lange und Frau Jortzik-Paschek 

Frau Lange berichtet, dass die Kassenführung nicht zu beanstanden sei. 

 

5. Entlastung des Vorstands  

Auf Antrag von Frau Lange wird der - nicht an der Abstimmung teilnehmende - Vorstand 

einstimmig entlastet. 

 

6. Änderung der Satzung 

Die vom Vorstand vorgeschlagene und mit der Einladung übersandte Änderung der Satzung 

wird einstimmig angenommen. 

 

7. Zukünftige Aktivitäten der Bibliotheksgesellschaft 

Die Leseexperten und die Jugendbuchwoche werden im 2-Jahres-Turnus weitergeführt. Auch 

der Bücherflohmarkt ist wieder geplant. Vorläufige Informationen zu der geplanten 

Mitgliederfahrt nach Lübeck wurden von Herrn Witt ergänzt. Es sind bisher genügend 
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Anmeldungen erfolgt, so dass die Planung konkret werden kann. Es soll nun doch mit einem 

Bus gefahren werden, um vor Ort flexibler zu sein. Die Kosten werden höher ausfallen als z.B. 

bei der Münsterfahrt, bedingt durch die allgemeinen Preissteigerungen. Interessenten werden 

rechtzeitig informiert. 

 

8. Gewinnung neuer Mitglieder für die Bibliotheksgesellschaft und insbesondere für ihren 

Vorstand 

Herr Petzold appelliert an die Anwesenden, sich in der Bibliotheksgesellschaft zu engagieren. 

Nächstes Jahr sind wieder Vorstandswahlen und es wäre schön, wenn sich interessierte 

Mitglieder, die ein Amt übernehmen wollen, melden würden. Auch sind neue Mitglieder 

immer gern gesehen. 

9. Verschiedenes 

Keine Wortmeldungen. 

 

Herr Petzold schließt die Versammlung um 19:30 Uhr. 

 

 

Petzold       Dr. Wachsmuth-Uhrner 


